

militaire-, administratifs, judiciaires, exécutifs, pour le profit de la chose publique, rien de mieux ; encore une fois, c'est sa véritable fonction ; mais l'Etat banquier, l'Etat professeur, l'Etat maître d'école, l'Etat commerçant, l'Etat industriel, l'Etat manufacturier, l'Etat comédien ou tragédien, l'Etat imprimeur—car il l'est à l'heure présente—rien de tout cela n'est dans la nature des choses, rien de tout cela ne correspond à une idée saine et correcte.

### PETITE CHRONIQUE

Le S. Siège a décidé que le diocèse de Montréal reste intact, et le plan de division projeté a été rejeté unanimement par les cardinaux.

Les procédures dans la cause de béatification de M. Olier, fondateur du Séminaire et de la Compagnie de S. Salpêtré, sont commencées à Montréal, le 10 décembre dernier, par l'institution du tribunal canonique. Elles se continueront par l'examen des témoins, appelés à déposer sur les vertus héroïques du serviteur de Dieu, son renom de sainteté et les grâces surnaturelles attribuées à son intercession. Les communications relatives à la cause peuvent être adressées au chancelier de l'archevêché de Montréal ou à M. de Foville, du séminaire de Montréal.

On espère que Christophe Colomb pourra être béatifié le 12 octobre 1892.

Léon XIII vient de créer un nouvel ordre de chevalerie qui sera appelé l'Ordre des " Serviteurs de Saint-Pierre. "

Il y avait, au 1er novembre, 166 causes de béatification et de canonisation pendantes devant la S. C. des Rites.

Le roi de Hawaï, en compagnie d'un représentant du comité anglais, s'est rendu à l'île de Molokai, afin de choisir un endroit pour l'érection du monument au P. Damien. Le monument sera placé au sommet du point central de l'île, donnant sur la mer.

La distribution des prix aux élèves du Collège romain a eu lieu dans l'église de Saint-Ignace, sous la présidence du cardinal Mazzella. On y a proclamé 59 bacheliers, 33 licenciés et 33 docteurs en philosophie : 17 bacheliers, 9 licenciés et 8 docteurs en droit canonique ; et 37 bacheliers, 53 licenciés et 37 docteurs en théologie.

L'archevêque de Kingston a publiquement censuré le *Canadian Freeman* de cette dernière ville, à propos d'un article sur le prétendu changement opéré dans les relations entre le peuple, l'Eglise et l'Etat, par la diffusion de l'éducation dans les masses.

L'Abbé D. GOSSÉLIN, . . . . Propriétaire-Rédacteur